

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Razón jurídica y moral. Ricardo Monreal** se alinea con **Luisa Alcalde** defendiendo la representación de Morena en el Congreso. Argumenta que los resultados electorales les dan la legitimidad para mantener sus escaños. En la casa de transición de **Claudia Sheinbaum**, **Monreal** argumenta que la mayoría calificada obtenida es justa y conforme con la Constitución. Frente a las críticas sobre la reforma al Poder Judicial, asegura que el 70% de la población ya está informada gracias a los foros del Congreso. Desestima las críticas sobre la politización de jueces y afirma que ya hacen política. Reformar para limpiar, dice **Monreal**, es la solución.

**2. ¿Anticonstitucional? Marko Cortés**, líder del PAN, arremete contra la pretendida mayoría de Morena en el Congreso. Aunque la coalición logró el 54% de los votos, **Cortés** señala que sería inconstitucional que el INE le otorgue el 75% de las curules en San Lázaro. Acusa al gobierno, vía la Secretaría de Gobernación, de presionar para inducir una sobrerrepresentación legislativa. El PAN rechaza enérgicamente esta maniobra, argumentando que atenta contra los principios democráticos y la equidad. La Constitución, recuerda **Cortés**, debe garantizar la proporcionalidad y no favorecer al oficialismo. Muy minado, ¿será que todavía tiene valor su protesta?

**3. Confianza reforzada. Martí Batres**, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, asegura que la capital del país no enfrentará una crisis de agua gracias a la recuperación y rehabilitación de pozos. Durante la inauguración del Pozo Barranca del Muerto, que beneficiará a 40 mil familias, **Batres** celebra que el temido Día Cero nunca llegó. Afirma que la CDMX no depende sólo del Cutzamala, sino también del Lerma, Chiconautla y la red de pozos de la ciudad. Critica a aquellos que predijeron la catástrofe sólo para asustar. Mientras tanto, la rehabilitación continúa y la ciudad respira tranquila, al menos por ahora...

**4. Complicaciones. Lorena Cuéllar**, gobernadora de Tlaxcala, enfrenta desafíos que van más allá de su entendimiento. Aunque presume mantener la seguridad, el estado sigue lidiando con delitos graves. La educación también está en la mira, con problemas históricos en bachilleratos y la necesidad de optimizar recursos. Mientras la mandataria celebra la recuperación de bienes estatales y espacios culturales, los ciudadanos esperan resultados tangibles en la vida cotidiana. Gobernar con discursos es fácil, enfrentar la realidad, no tanto. Como muestra de que no pueden, tlaxcaltecas piden ayuda directa de **Claudia Sheinbaum**. Qué pena.

**5. Desgobierno.** Chiapas se sumerge cada vez más en el abandono. Los municipios Montecristo de Guerrero y Ángel Albino Corzo están en jaque, con grupos armados reclutando a la fuerza. Llueven las denuncias contra el gobierno de **Rutilio Escandón**, mientras, las autoridades miran para otro lado. Los pobladores de Llano Grande y Nueva Independencia ahora instalan retenes para evitar el ingreso de policías. El Ejército es insuficiente, a pesar de que 350 soldados van en camino. Las familias aún no se atreven a denunciar formalmente. ¿Cuántas desapariciones más serán necesarias para que las autoridades actúen? Triste realidad.

